

3 proyectos vs la corrupción surgidos del emprendimiento social MECATE



Yael Águila y Mar Marín | Campus Querétaro

Tres proyectos para mejorar los servicios públicos y **atacar la corrupción en México** fueron el resultado de la cuarta edición de MECATE, que reúne a ciudadanos y emprendedores para realizar propuestas de alto impacto con el uso de tecnología y datos.

Este evento fue organizado por el **Laboratorio de Emprendimiento y Transformación de la Escuela de Ciencias Sociales y Gobierno del Tecnológico de Monterrey**, y se realizó en el Tec campus Querétaro del 9 al 14 de septiembre.

En esta edición, colaboraron el **Tec, Mexicanos Unidos vs la Corrupción, Transparencia Mexicana y México Evalúa**.



/>>

Estos son los 3 proyectos:

Testigo social 2.0

Busca reducir los costos de acceder y analizar información de contrataciones públicas en México para aumentar la integridad y rendición de cuentas.

Mapeando la Corrupción

Busca mejorar la fiscalización de procesos de compras públicas en el sector de infraestructura educativa a partir de herramientas analíticas que permitan identificar redes de corrupción en procesos de compras y las debilidades institucionales.

Para realizar esto se está desarrollando un Índice de Riesgo de Corrupción (IRC).

Diorama

Herramienta para que periodistas, reporteros, investigadores y estudiantes puedan visualizar información útil sobre registros, investigaciones y reportajes en el tiempo, con tan sólo una conexión a internet.

¿QUIÉNES PARTICIPARON?

- Desarrolladores de tecnología

- Politólogos
- Periodistas
- Científicos de datos
- Emprendedores públicos

.Organizaciones sociales:

- Transparencia Mexicana
- México Evalúa
- Mexicanos Unidos Contra la Corrupción y la Impunidad

LAS OPINIONES

Alejandro Poiré, decano de la Escuela de Ciencias Sociales y Gobierno del Tec, destacó que en [MECATE](#) se desarrollan **nuevas soluciones a los retos públicos a través de la búsqueda de modelos de incidencia y de herramientas tecnológicas.**

“Lo que nos deja [MECATE](#) es una visión muy clara de que con el uso de esta información, las posibilidades para entender las licitaciones y contratos son infinitas”.- Carla Crespo, coordinadora del programa de Integridad Pública desde el Sector Privado en Transparencia Mexicana

“Considero que es una plataforma y espacio muy positivo para dar a conocer proyectos sobre el emprendimiento en el ámbito público, ya que es algo que en mi opinión a México le falta”- Natalia Zorrilla, noveno semestre, Relaciones Internacionales

“Me gustaron mucho las herramientas que proponen, pues el uso del big data para conocer en qué se gasta el dinero público es algo innovador e importante para el acceso a la información en nuestros días” - Luis Sierra, séptimo semestre, Relaciones Internacionales

“Considero que el elemento más importante es que gracias a que se conoce lo anterior se pueden crear acciones concretas para combatir y sobre todo prevenir actos de corrupción” - Alethia Pesce, noveno semestre, Relaciones Internacionales



▷▷